
 

 

 

 

今回の３月議会に提案された子

ども医療費助成制度の再検討案は、

入院を中３まで無料、通院は小 4～

中 3で医療費月1200円、薬代1200

円の負担とするものの、同じく３歳

から小学校３年生までの通院は自己

負担を月額500円から700円に引き

上げ、薬代も月700円の負担を新た

にとるというものです。 

 

 

 人口 127 万人のさいたま市では

51・5億円、人口220万人の名古屋

市では106億円の予算を使い、中学 

 

 

医療機関や大学の調査では、貧困

世帯は、受診の控えが 4・3 倍、イ

ンフルエンザワクチンの未接種が

3・4倍、ぜんそくやそれによる入院

が 2倍と報告されています。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

医療費は1診療科、薬代も1薬局当

たり各700円の負担が必要となるた

め、3歳から小 3まで子どもたちは

3倍もの負担となります。 

中学3年生までの助成拡充と言いな

がら、実際には拡充分の財源を3歳

から小3までの子どもたちの負担増

によってねん出するというものです。 

 

 

 

３年生までの完全無料化（自己負担

なし）を実施しています。熊本市の

事業費は19億円です。 

 

 

家庭の経済事情で医療が受けられな

い状況をつくらないためにも、先進

政令市にならい、熊本市でも、自己

負担をなくし、完全無料化をすすめ

ていくべきです。 
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控
室
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自
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み
え
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暖
か
く
な
っ
た
か
と
思
え
ば
、
寒
く
な
っ
て
、
な
か
な
か
コ

ー
ト
が
脱
げ
ま
せ
ん
。
心
待
ち
に
し
て
い
る
「
さ
く
ら
」
の
開

花
も
遅
れ
て
い
ま
す
。 

 

で
も
、
猫
の
額
の
よ
う
な
我
が
家
の
庭
に
は
、
春
の
花
々
が

所
狭
し
と
咲
き
出
し
て
い
ま
す
。
ク
リ
ス
マ
ス
ロ
ー
ズ
、
水
仙
、

レ
ン
ギ
ョ
ウ
、
ボ
ケ
、
ヒ
マ
ラ
ヤ
イ
ワ
カ
ガ
ミ
、
ス
ノ
ー
ド
ロ

ッ
プ
、
パ
ン
ジ
ー
、
日
向
み
ず
き
、
バ
イ
モ
、
椿
な
ど
な
ど
。 

サ
ク
ラ
ン
ボ
の
花
は
、
す
で
に
花
び
ら
を
散
ら
し
て
い
ま
す
。 

 

熊
本
地
震
か
ら
、
や
が
て
１
年
を
迎
え
よ
う
と
し
て
い
ま

す
。
住
ま
い
や
生
活
等
の
再
建
、
本
格
的
な
復
興
は
こ
れ
か
ら

で
す
。
予
想
も
し
な
か
っ
た
地
震
か
ら
の
復
旧
、
い
ろ
い
ろ
な

こ
と
が
あ
り
ま
し
た
。 

 

ど
ん
な
こ
と
が
あ
っ
て
も
、
季
節
が
巡
っ
て
く
れ
ば
、
当
た

り
前
の
よ
う
に
芽
を
出
し
、
花
を
咲
か
せ
る
草
や
木
の
力
強
さ

は
、
私
た
ち
に
勇
気
を
与
え
て
く
れ
て
い
る
よ
う
で
す
。 

 

こ
れ
か
ら
も
元
気
に
、
熊
本
地
震
の
復
興
は
じ
め
、
市
政
の

課
題
に
取
り
組
ん
で
い
き
た
い
と
思
い
ま
す
。 

 

み
な
さ
ん
も
是
非
、
足
元
の
花
を
愛
で
、
桜
が
咲
い
た
ら
お

花
見
も
楽
し
み
ま
し
ょ
う
！ 

 

先進自治体にならって、自己負担をなくし「完全無料化」に実現を！ 

経済的理由で、「病院に行けない」子どもをつくらない 

【3月議会の主な賛否】    （〇：賛成、×：反対） 
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自
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未
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創
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市
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教
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自

由 

善
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創

世 

和 

2017年度一般会計予算 × 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 × 〇 × 

市民会館の民間管理 × 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 

共謀罪撤回の意見書 〇 × 〇 × × × × × × × × 〇 

熊本地震・特措法制定

を求める意見書 

〇 × 〇 × × × × × × × × 〇 

オスプレイの飛行禁

止・配備撤回の意見書 

〇 × 〇 × × × × × × × × 〇 

＊一般会計当初予算は、住まいや生活の再建など、多くの課題がある熊本地震の復興をすすめ

なければならない中、大企業へ400億円以上もの支援をする再開発事業を最優先の予算とな

っていることから、反対しました。 

 

 

子ども医療費助成 現行制度を後退させず、中学3年までの年齢拡大を！ 
子育て世代に「負担増」を求める制度の見直しは認められません 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

日本共産党 市議会だより 2017年 4月 2日号 

 ３月２４日、３月議会が閉会しま

した。最終日には、来年度の一般会

計予算について上野議員が反対討

論を行ったほか、リサイクル情報プ

ラザの廃止条例について存続を求

める立場からなすまどか市議が質

疑、共謀罪法案の撤回を求める意見

書にやまべひろし議員が賛成討論を

行いました。主な議案に対する賛否

は以下の通りです。 

 当初予算については、小学校への

エアコン設置やスクールカウンセ

ラーの拡充など評価できるものも

あります。 

一方、大西市長提案の子ども医療

費助成制度は、３歳から小３までの

親の負担が約３倍となるものです。

討論では問題点を指摘し、さいたま

市や名古屋市のように中学３年ま

で完全無料とするよう求めました。 

また、一部損壊世帯への支援が不

十分であるとともに、敬老祝賀経費

の削減、嘱託職員の勤務時間や人数

の削減など行う一方で、ＭＩＣＥ整

備やシンボルプロムナード・花畑ひ

ろばの整備など大規模な投資を行う

予算の問題点を指摘しました。 

 

 ３月２７日、熊本市

都市計画審議会が開

催され、熊本駅周辺の

用途変更（「準工業」

→「商業」「近隣商業」

へ変更）や大規模集客

施設制限の規制除外

などが提案されまし

た。変更される区域は

右図の通りです。 

 ＪＲ九州が計画している

駅ビルは、延べ床面積が約

１１万㎡の１４階建てで、

同社の駅ビルとして博多駅

に次ぐ規模となります。１

階から７階は商業施設、そ

の上階はホテルやシネマコ

ンプレックスなどが入る予

定で、大規模な集客施設と

なります。 

熊本市が、中心市街地の

まちづくりのベースとして

きた２核３モール（鶴屋と

県民百貨店の核とそれ

を結ぶ下通り・上通り・

新市街）にも、大きな影

響を与えることは間違

いありません。 

 審議会において、なす

まどか市議は「ＪＲの駅

ビルが、中心市街地へど

のような影響をあたえ

るか調査・分析もしてい

ない状況で、用途変更を

すべきではない」と指摘

しました。 

安倍政権は、国民の批判が日に

日に高まっている「共謀罪」を「テ

ロ等準備罪」に名称を変えるなど

して閣議決定しました。 

やまべひろし議員は、共謀罪法

案の撤回を求める意見書について

賛成討論を行い、①日本国憲法１

９条で保障する、思想・良心の自

由を侵害すること、②取り締まる

対象もあいまいで、判断は、捜査機関

に委ねられることになり、労働組合や

市民団体でも対象にされかねないこ

と、③日本は、すでにテロ防止のため

の５７の重大犯罪について、未遂より

前の段階で処罰できる国内法も整備

されており立法事実がないことを指

摘。違憲立法の共謀罪法案の撤回を求

めました。 
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